

Au Canada aussi, il y en a qui commencent à comprendre

Gilberte Cote-Mercier dans le journal canadien de Montréal Vers Demain du 15 mars écrivait:

«Le gouvernement proclame qu'il faut se défendre. D'où sa politique de guerre, qu'il appelle politique de défense.

D'ailleurs, le gouvernement ne s'est jamais trompé en matière de guerre et de défense?

Pour quel idéal les régiments canadiens sont-ils allés se battre contre les Boers en 1898 ?

Quel but a-t-on poursuivi et atteint en mobilisant et conscrivant nos jeunes et nos industries pour la première guerre mondiale?

Quel but a-t-on poursuivi et quel but a-t-on atteint en écrasant l'Allemagne et en fortifiant la Russie dans la dernière guerre ? En matière de politique de guerre, Ottawa a été bien inspiré et fait bien pître besogne à voir le chaos où ces guerres ont plongé le monde».

Gilberte Cote-Mercier, bien que n'étant pas anarchiste nous montre que dans tous les pays, sous toutes les latitudes, les gouvernements se ressemblent ; ils oppriment, et s'ils ne tuent eux-mêmes, ils entraînent les hommes à la boucherie.

Monique BADOIT